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早些年确实有些明星会提出一些“奇葩”提案、议案，有让
严肃的两会成为“媒体狂欢日”之虞。而近两年，明星委员们的水
平提高了不少，采访中，记者发现明星们会实地调查、收集网友的
意见、提出解决的方法，明星们的提案、议案不再是凭空杜撰。
也因为做到了这些，如今的两会论政终于也不再成为为展现个人
魅力的明星“走秀”场。
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义务教育等问题再获热议——

从两会提案，看明星有没有真水平
今日女报 / 凤网记者 陈寒冰

韩红六年如一关注
留守女童性安全问题难
解决；冯小刚、张国立
联合提交希望把部分繁
体字入课本提案，当场
被其他委员抨击；郁钧
剑感叹往年提案转了一
圈，又回到自己手上寻
求解决……2007 年，政
协 委 员 巩 俐 曾 因 递 交

“保护环境，从我做起”
的提案，被网友批评只
有“小学生水平”，从那
之后，明星们每年交什
么提案、议案成了大家
关注的话题。

今 年 两 会 期 间， 随
着明星提案、议案的曝
光，明星委员的提案再
惹热议。于是，我们走
近这些委员明星，从他
们的提案、议案看看到
底谁在滥竽充数敷衍了
事，又有谁真正在为老
百姓们想事出力。

尴尬打回型
“提案转了一圈又回到自己手上”

提案人：郁钧剑

作为全国政协委员，又是中
国文联演艺中心主任，郁钧剑近
年的提案都与晚会有关。今年他
关注了晚会“草根文化”该有个
度，但他却感叹：“上交提案还好，
但是提案办理工作却不是那么简

单。”原来，去年他提了一个关于
办好“百花迎春——中国文学艺
术界春节大联欢”晚会的提案。
据郁钧剑说，这个提案在文艺界
反响很大，而且还得到了 120 多
位艺术家委员的附议。“但你们猜

这提案最后转到哪了？又转到我
手上了！因为我是中国文联演艺中
心主任。”看到这样的结局，郁钧
剑也很无奈 ：“最后我只能把提
案往抽屉里一放，留作纪念吧。”

几年如一型
“一直关注这些问题，希望得到解决”

提案人：韩红、赵本山

虽然工作很多，而且还在《我
是歌手》比赛过程中，但韩红今
年还是认真准备了两个提案。一
个是与雾霾有关，而另一个就是
她关注了6 年的留守女童性安全
问题。

“今年我的提案是将农村留
守女童的性安全教育写进书本。”
韩红说，她每年都要深入农村演
出或调研，“现在农村空巢老人居
多，多数儿童由老人代管甚至没

有监护人，留守女童的性安全堪
忧，越来越多的类似案件见诸报
端。”在去年的全国政协小组会
议上，周涛曾向韩红提议，提案
内容同时涉及多个单位不一定有
助落实。韩红称，今年已经做出
调整，只针对教育方面提案。而
这么多年一直关注这个问题，韩
红说 ：“是真心希望能得到解决，
能让女童健康安全成长！”

虽然行事打扮低调，但赵本

山依旧是今年两会的热门委员。
今年赵本山带来了《建议文艺工
作者多到农村当文化志愿者，丰
富和提升农民文化生活》的提案，
他用东北农村的现实情况说明农
村缺文化服务的现状。赵本山也
表示，这三年来，他的提案一直
是关注农村问题。“平常我与广
大农民打交道，了解他们的生活，
所以想通过自己的提案能真正帮
这些农民朋友解决问题。”

这么多年来，姚明的提案
一直 是 关 注 体育。 今 年两 会，
姚明带来了学校专项体育课的
提案。他透露，这个提案经过
了 3 个多月的调研，姚之队派
出了一支 3 人团队，自己也曾走
访了几所学校调研，才上交了这
份有理有据的提案。为什么会
对提案如此重视？姚明很坦诚：

“去年交的提案半年时间不到就
被采纳了，所以给了我很大的鼓

励。”
原来，去年姚明提出的“减

免体育赛事审批”的提案被国
务院 10 月印发的《关于加快发
展体育产业 促进体育消费的若
干意见》采纳，很快就被落实了。
姚明知道自己的提案是“正好赶
上了个好时机”，所以再备提案
时，他也更花功夫去调查，“希
望提案能落到实处，为中国体
育事业献点微薄之力”。

火速被采纳型
“提案被采纳，赶上时候了”

提案人：姚明

不约而同型
“孩子教育问题最值得关注”

提案人：冯小刚、张国立、姜昆等

多年来，孩子教育问题一
直是委员们关注的焦点，今年
也不例外。姜昆在关注曲艺发
展的同时，对小学生传统文化
教育非常关注，所以今年他带
来了两份提案：一份是建议在
小学阶段以传统文化课程替代
现有的《品德与生活》课程，另
一份是在小学阶段设立国家级

“传统文化教育必修课”。
而另一边，冯小刚和张国

立 还 联 合 提 议恢 复 部 分富 有
含义繁体字，增加到小学的课
本里，传承中国传统文字之美。

不过这份提案还刚上交，在讨
论会上就遭遇了其他明星委员
的“冷水”，郁钧剑说 ：“之前
连 续 提 过 三 到四 次， 但 是 教
育部年年回个函。汉字简化是
法律定死的，中国有文字改革
法， 教 育 部 一 个 函 就 给 你 打
回去，你提出的恢复繁体字教
育的问题是违法，至于跟教育
部说能不能修改你的法，没有
用的。”看来 郁 钧剑是自己遭
遇了提案被打回的经历后，对
其他提案的处理都抱有了“怀
疑”态度。

老调重谈型
“希望适当延长春节假期”

提案人：陈思思

关于公众假期设定，一度
是委员们关注的话题。没想到
今年全国政协委员、二炮文工
团副团长陈思思再次把假期话
题放到了提案里。

陈思思说，由于其工作关
系，经常随团下部队基层慰问
演出，发现很多战士因为探亲
时间少而很辛苦，故希望能为
边疆战士们呼吁：适当增加探

亲假的时间，更体现对边防战
士的温暖和关心。除了关于“义
务兵假期”，陈思思还对农民
工问题进行了一些调研和思考。
她发现许多人假期的一半时间
都花在了路上，陪家人的时间
太少，所以希望通过自己的调
研和论证，在会议上提出一个
关于适当延长春节法定假期的
建议。

■影视空间

李亚鹏秃顶严重疑因压力大今日女报 / 凤网讯（通讯员 刘奕）近日，好友王景春婚礼，李亚鹏前去喝喜酒，但令人心酸的是这位曾经的男神如今却面临着严重的秃顶问题，疑因和王菲离婚后压力太大。虽然剪了寸头，但多处谢顶仍无法隐藏。除了前中一小撮还算正常外，头顶几乎大面积“荒芜”，完全不像一个刚刚 43 岁的男人。看到这组照片后，许多网友心酸表示：孩儿他爸辛苦了。“头发秃成这样，那压力得多大呀！”

《万物生长》被称青春“虎狼之作”
今日女报 / 凤网讯（通讯员 王综）盼望着，盼望着，春风来了，

《万物生长》的脚步近了！这几天，《万物生长》的海报和主题曲
似乎成了微博或微信上的刷屏利器。这部青春“虎狼之作”将于
4 月 24 日全国上映，由李玉执导，方励监制，改编自冯唐同名小说，
方励、路金波制片，范冰冰、韩庚等主演。影片讲述了医学院学
生“秋水”经历的几段“混蛋爱情”，以及与一帮不靠谱兄弟任性
生猛的放肆青春。“我们彼此相爱，就是为民除害”的宣传语不
仅展现影片中韩庚与范冰冰另类的“混蛋爱情”，更道出青春最
放肆、最疯狂的状态，直戳人心。不过，李玉诠释道，在电影表
面“性感的、热气腾腾的青春”背后，其实是一种很庄严的情感。

《跑男2》首期开录
今日女报 / 凤网讯（通讯员 唐迅）3 月

9 日，《奔跑吧兄弟》第二季在成都正式开

拍，奔跑团成员邓超、郑恺、陈赫、李晨、

Angelababy 等已于前一日正式“进驻”成都。

据悉，之前网传的拍摄场所世纪城附近、川台、

东郊记忆以及“跑男”们入住酒店周围的各

个山头已经被粉丝们占领。此外，本季“跑男”

成都站的嘉宾为范冰冰和韩庚。对此，网友

表示 ：“范爷如此给力，大黑牛要以怎样的表

现回报？”李晨，网友让你照顾好冰冰。
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